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Весна - единственная революция на этом свете... (Федор Тютчев) 
2

Итак, долгожданная весна уже целый 
месяц официально правит погодой и 
нашим настроением, однако у всех ли 
вас, дорогие читатели, есть ощущение, 
что вы точно знаете, какой будет эта 
весна? Вот-вот, и я не знаю! А потому 
предлагаю вместе прикинуть, чего же 
ждать нам от весны-2011? Чем она нас 
может удивить, какие неожиданности 
( и л и  м о ж е т  н а о б о р о т -  в п о л н е  
ожидаемые события) учинит и какие 
сюрпризы может преподнести нам 
апрель?

Итак, 1 апреля не забудьте поздравить всех 
с Днем Смеха – отличный повод вспомнить 
пару шуток, пусть старых как мир («а у вас 
спина белая!» - помните, да?), но тем не 
менее каждый год на это кто-то ведется. 
Главное –  не обидеть кого ненароком.  

В с е  с т у д е н т ы  
нашего Института, 
конечно, знают дату 
«22 апреля» также 
хорошо, как дату 
своего рождения, 
ибо этот день – 
День ИРИТ, а в этом 
году празднуется 
его юбилей – 75 лет. 
Будут проводиться 

р а з л и ч н ы е  
мероприятия на 
самом высоком 
уровне – не 
пропустите! 

Весна, как известно, пора любви и 
романтики, а потому я советую вам укрыться 
теплым шарфом от прохладного весеннего 
ветра и отправиться на прогулку с любимым 
человеком, а тем, кто еще не нашел свою 
половинку – на ее поиски! 

Этой весной я 
предлагаю вам 
улыбаться  –  
всем подряд и 
каждый день. И 
д а ж е  в  
маршрутке, и в 
с т о л о в о й ,  и  
соседу по парте, и преподавателю на зачете – 
всем! Вот увидите, улыбка может такие 
чудеса творить – покруче волшебной 
палочки. Как минимум – у вас будет хорошее 
настроение, и вовсе не нужно бояться косых 
взглядов – привыкнут  

Ну и напоследок – я приглашаю вас в театр! 
Или на концерт, экскурсию, в любую поездку – 
куда угодно, лишь бы у вас появились новые 
яркие впечатления, благодаря которым эта 
весна-2011 вам запомнится надолго! 

Кроме того, не забудьте прямо с 1 апреля, и 
ни минутой позже, начать «новую жизнь» - 
п ус т ь  д а ж е  в ы  н ач и н а л и  е е  у ж е  
«стотыщмильенов раз», главное – начать! 
Ведь все мы, в глубине души (я вот уж очень 
глубоко), знаем, что лучше не откладывать 
дела в долгий ящик. Все-таки начало месяца 
как нельзя лучше подходит для того, чтобы: 
выбрать диету, записаться в тренажерный 
зал, пообещать никогда не опаздывать, 
взяться за учебу, вступить в клуб по 
интересам, завести блог или сменить 
прическу…в общем, у каждого свои планы, 

которые ну никак 
н е л ь з я  
откладывать! 

С весенним настроением и улыбкой, 
Баринова Екатерина, 

Как студент – студенту, я советую и 
призываю не забрасывать учебу совсем, в 
надежде разгрести все ближе к сессии, а 
потихонечку сдавать все свои долги, дабы 
теплые майские деньки провести за куда 
более приятным занятиям, чем корпение над 
учебниками. 

главный редактор «Радио+». 



Каждую зиму я удивляюсь, как можно жить не в городе, и каждую весну начинаю это понимать. (Пол Палмер) 3

- Доброго дня Вам, Павел! Расскажите, пожалуйста, чем 

вы увлекались в школьные годы? Всегда ли у Вас отмечалась 

тяга к технике?

-А Вы первый радиотехник в Вашей семье? 

 … Большой кабинет, около десятка столов, за каждым из 

которых сосредоточенно сидит молодой человек и увлеченно 

над чем-то работает. Когда я вошла в лабораторию, мне 

показалось, что все они молчаливые и немного скучные. Но 

мой собеседник с первых минут общения изменил  моё первое 

впечатление. Оказалось всё с точностью до наоборот. 

Приятная улыбка и непринужденный тон разговора, 

множество интересов и увлечение любимой работой - таков 

Павел Тупиков, аспирант-радиотехник и просто интересный 

человек.

Мои родители долгое время работали в КБ. Помню, они 

приносили с работы множество разных интересных «штучек»: 

радиодетали, платы лежали целыми кучами дома. Именно с 

этого и началось моё увлечение техникой. 

Что сейчас называется реформами, однозначно слабовато 

для такого названия. То, что в садике перестанут готовить 

детей к школе, не страшно, так было когда я поступал в школу. 

Единственное, на мой взгляд, нововведение, которое можно 

назвать реформой – это ЕГЭ. Мнения на эго счет существуют 

разные, но, приехав в родной лицей г. Арзамаса, я узнал, что 

многие недавние выпускники смогли поступить в престижные 

вузы Москвы, Санкт-Петербурга. Я считаю, что ЕГЭ открыло 

сегодняшним выпускникам двери именно в тот вуз, в котором 

бы они хотели учиться. К примеру, из выпуска прошлого года 

целых семь человек учатся сейчас в МГУ и МФТИ. А не будь у 

них результатов ЕГЭ, мне кажется, даже просто ехать в МГУ 

сдавать экзамены, им было бы наверно страшновато. 

Не говоря уже о трудностях с тем, чтобы пробиться в 

число поступивших. 

Причины были очевидны: во-первых, уже во время учебы в 

институте у меня был накоплен достаточный задел, т.к. моя 

специальность мне всегда была интересна. Многие статьи 

были опубликованы мной ещё во время учебы в магистратуре,  

поэтому для окончания аспирантуры мне, по сути, осталось 

только сдать экзамены и просто расширить свой выпускной 

диплом. Во-вторых, не хотелось на целый год уходить в армию 

и оставлять семью, любимую работу. Кроме того, ученая 

степень, пусть даже кандидатская, имеет очень большое 

значение и в карьере, и в общении с людьми, особенно с 

иностранцами. 

-Что для Вас наука? Не могли бы Вы нам рассказать о 

тематике Ваших научных интересов? 

Для меня наука имеет два значения. Первое: наука – это 

процесс. Процесс получения  чего-то нового и интересного. А 

вторым значением науки для меня является множество 

знаний. Знаний, которые человечество накопило в процессе 

развития, которые ты 

получил из разных 

источников; это и опыт, 

приобретенный тобой 

по жизни.

- Я слышала о том, 

что Вы уже являетесь 

автором изобретения. 

Р а с с к а ж и т е ,  

пожалуйста, в чем его 

смысл?

- Вы являетесь участником многих конкурсов. Какой из них 

запомнился больше и почему?

В настоящее время особенно важно формировать 

перспективу развития ИРИТ, в том числе и научных 

направлений кафедр. Эта перспектива всегда 

увязывается с молодыми кадрами,  которым строить 

будущее отечественной науки. Сегодня редакция нашей 

газеты  беседует с одним из найболее перспективных для 

науки аспирантом кафедры “Информационные 

радиосистемы” Тупиковым Павлом.

Школьные годы – длинные, меня захватывало одно 

увлечение за другим: любил музыку: играл на гитаре, 

участвовал в театральных представлениях, очень любил 

помогать отцу на фермерском хозяйстве и, естественно, 

увлекался любого вида техникой: будь то автомобили, 

электроника. 

М ы  с  к ол л е га м и  

долгое время работали 

над задачей, которая 

впоследствии стала 

т е м о й  м о е й  

диссертации. По заказу НИИ измерительных систем (НИИИС) 

мы работали над системой навигации самолетов. Суть 

заключается в том, что при внезапном отключении спутниковых 

навигационных систем на самолете, он будет ориентироваться 

по изображению земли: с помощью фотографирования 

местности и радиосигналов радара. Таким образом, можно 

достаточно точно определить свои координаты. Кроме этого 

проекта, есть и другие, не менее интересные, но пока не 

оформленные. 

Больше всех мне бы хотелось выделить конкурс, связанный 

ещё с учебой в школе. Мне с несколькими одноклассниками 

посчастливилось попасть в Санкт-Петербург на Всероссийский 

турнир юных физиков. Целую неделю мы жили в самом 

Петергофе. Собралась интересная, творческая компания, 

порадовали программа конкурса и общение в свободное 

время. 

- Павел, как Вы относитесь к реформам в системе 

образования?

-Павел, скажите, пожалуйста, почему Вы решили 

продолжить своё обучение в аспирантуре?



Быть в хорошем настроении - причинять муки своим завистникам. (Диоген) 4

По поводу реформ школы старших классов, я считаю 

правильным дать выпускникам выбрать свой профиль и 

уменьшить остальную программу с созданием обзорного 

курса по некоторым предметам. Это даст им возможность 

лучше сдать ЕГЭ по выбранным предметам и получить 

больше знаний из своей области интересов. А по поводу 

уменьшения программы по математике, как и любой 

техник, я однозначно против. Я считаю математику языком 

всех наук. К примеру, моим одноклассникам, учившимся со 

мной в лицее в математическом классе и выбравшим 

различные профессии – от техников до учителя 

английского языка, -  всем пригодилась математика и не 

только при поступлении в ВУЗ. 

-Нашим читателям будет интересно узнать, какой же 

предмет из учебного курса нашего политеха Вам 

запомнился больше всего и почему?

Очень люблю путешествия и отношусь к ним легко. В 

прошлом году, когда начались пожары, и однажды утром в 

окно стало ничего не видно из-за дымовой завесы, мы за 

день с женой собрались, сели в машину и уехали в Крым. 

Побывали там на фестивале автоэкзотики, увиделись с 

друзьями. Осенью планирую съездить в Германию на 

свадьбу друга.

Из общего курса мне до сих пор вспоминается один 

предмет, который вёл А.Г. Флаксман, это  - теория связи. 

Александр Георгиевич рассказывал нам про то, как 

устроены и как работают современные системы связи. 

Этот предмет был нам действительно интересен. 

Запомнился он мне ещё и потому, что с ним у меня был 

связан один конфуз. Я целый семестр, как прилежный 

ученик, приходил на пару к 9:20, и только к концу семестра 

ко мне подкрались сомнения: странно всё-таки, что когда я 

прихожу – на доске обязательно уже есть какая-либо 

схема, все уже на своих местах и смотрят на меня 

как-то искоса. Оказалось, что пара наша начиналась в 8:25.

От редакции газеты и от наших читателей хочется 

пожелать Вам дальнейших творческих успехов! Не 

останавливайтесь на достигнутом!

                                                          Беседу провела 

Суворова Ирина, гр.10-ИТД

 - Что вообще у Вас ассоциируется с годами, 

проведенными в университете? Чем для Вас является 

политех?

Любой человек, который близок к науке, скажет, что у 

науки два языка: математика и английский. К примеру, 

результаты работ ученых всего мира, в большинстве 

случаев публикуются на английском языке. Поэтому, если 

есть желание поделиться своими знаниями и опытом с 

кем-то за пределами страны, преумножить знания 

иностранных ученых и не изобретать то, что в мире уже 

есть, просто необходимо знать английский язык, 

математику и уметь грамотно выражать свои мысли устно и 

на бумаге. Лично мне приходится иногда общаться с 

иностранцами, и после получаса общения на английском, 

я уже не могу сказать, что общение дается мне совсем 

легко. 

Я бы очень хотел, чтобы вы любили наш институт, 

преумножали его победы. Чтобы наш политех мог гордиться 

каждым, кто имеет какое-либо к нему отношение. 

Стремитесь к тому, чтобы быть лучше, чтобы ваши старания 

шли на пользу вам и нашему с вами университету. 

- В настоящее время очень распространено изучение 

иностранных языков. Хотелось бы узнать Ваше мнение 

по этому поводу.  

- Любите ли Вы путешествовать?

Хотелось бы отдельно отметить мою учебную группу, хоть 

она и относительно небольшая, как и другие на  

радиотехнике. Но моя группа всегда была очень приятной и 

дружественной, мы до сих пор часто встречаемся, теперь 

уже семьями. И конечно именно с группой у меня связаны 

самые приятные воспоминания.

- Наверно у каждого из нас есть мечта: будь то 

путешествие в Антарктиду или прыжок с парашютом. А о 

чем мечтаете Вы?

… В один прекрасный весенний день сесть в машину и 

«прорубить окно в Европу» - туда направить свой путь через 

Белоруссию, Эстонию, Германию, Францию, обязательно 

проехать через Ла-Манш, а обратно по Южной части через 

Австрию, Италию и т.д. И так целый месяц, чтоб не быть ни к 

чему привязанным. Этого бы очень хотел себе пожелать. 

- А сейчас Вы можете обратиться ко всем настоящим и 

будущим студентам НГТУ. Что бы Вы хотели им 

посоветовать и пожелать?
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Моя должность -  заместитель председателя профбюро 

ИРИТ, но я считаю, что официальное название моей 

должности совершенно не имеет значения. Если ты хочешь 

что-то делать в профкоме и чем-то заниматься, то тебе 

всегда будут открыты все возможности для реализации 

своих идей. Четкого разграничения обязанностей у нас 

никогда не было, мы делаем всегда все вместе, хотя 

приходится координировать действия остальных. На 

данный момент я занимаюсь не только делами ИРИТа, но и 

вузовскими мероприятиями.

- Как ты попала в профком? 

Когда мы готовили этот номер, перед нам - как 

обычно - встал вопрос: о ком бы таком интересном 

написать? И кто-то предложил побеседовать с 

Оксаной Кораблевой - заместителем председателя 

профкома ИРИТ, назвав ее очень ответственным и 

исполнительным человеком. О том, что из этого 

получилось - читай дальше!

-  Оксана, добрый день! Расскажи о своей должности 

в профкоме? Что входит в твои обязанности? 

Каких-то принципиально новых планов у профкома нет, 

все идет по плану. Скоро будут проводиться различные 

факультетские вечеринки и дни здоровья. В этом году 

ИРИТу 75 лет, так что ждите кое-чего интересного от 

профкома на этот юбилей. Также 20 апреля в ночном клубе 

ТЕАТРО состоится ежегодный конкурс красоты Мисс НГТУ, 

куда мы приглашаем всех желающих посмотреть на наших 

политеховских красавиц.

- Какие планы у профкома на ближайшее время? 

На третий день учебы на 1 курсе я случайно зашла в 

профком и решила, что хочу не только учиться в ВУЗе, а и 

чем-то заниматься, вот там и осталась. Уже 3 года почти, как 

я там работаю. 

-  Профком занимается серьезными делами, и 

ответственность 

соответствующа

я. Нравится ли 

тебе эта работа? 

Да, до сих пор 

оч е н ь  н р а в и тс я .  

З д е с ь  м о ж н о  

почувствовать, что от 

тебя многое зависит 

и ты действительно 

можешь повлиять на 

что -то  на  своем 

факультете,  а на 

к а к и е - т о  

определенные вещи даже на 

уровне Политеха. Хотя могу 

заверить, что отдыхать от 

серьезных и ответственных 

дел профком тоже умеет. 

-  Как ты думаешь, чем 

может быть полезна для 

с т у д е н т о в  р а б о т а  в  

студенческих организациях, 

т а к и х  к а к  п р о ф к о м ,  

студсовет? 

Я считаю, что такая работа 

дает много новых навыков и 

развивает тебя как личность. 

Здесь можно попробовать 

себя в различных сферах 

деятельности, завести много знакомых, совершенно 

непохожих друг на друга по интересам.

-  Тяжело ли учиться на ИРИте? Не жалеешь о своем 

выборе? 

За все то время, что я учусь на ИРИТе я ни разу не пожалела, 

что поступила именно сюда, и уверена, что не пожалею о 

своем решении. На самом деле учиться на ИРИТе не так 

сложно, как может показаться, хотя, возможно, я просто уже 

привыкла и втянулась в процесс. Да и весело тут.

Особых планов на будущее я пока не строила, разобраться 

бы с настоящим! Думаю, что нужно жить сегодняшним днем, а 

дальше как пойдет. Загадывать, что будет дальше, вообще 

бесполезно и бессмысленно, я считаю. Кто же знает, что 

случится завтра?

-  Каковы твои личные планы на будущее? 

-  Чем ты увлекаешься в свободное время? 

Для меня это солнышко, улыбки, хорошее настроение и 

позитив. Хотя по нынешней погоде такого не скажешь, 

конечно.. Надеюсь, что скоро мы ощутим всю прелесть этого 

времени года! 

-  Что для тебя значит весна?

Материал подготовила 

Наверное, просто не стоит много зацикливаться на одном и 

том же и относиться к жизни проще. А еще нужно стараться 

правильно распределять свое время, тогда и все дела 

сделать успеешь, и с друзьями погулять время останется. 

Баринова Екатерина, 07-ИСТ

- Поделись секретом:   как все и везде успевать? 

Так сразу и не скажешь.. Люблю отдыхать с друзьями, 

занимаюсь спортом, работаю, читаю книги.. И вообще считаю, 

что в жизни всегда должно быть немножко экстрима. Вот 

погода наладится, и надо с парашюта попробовать прыгнуть.

Если вы хотите, чтобы жизнь улыбалась вам, подарите ей сначала свое хорошее 
настроение. Бенедикт Спиноза.

Наши 



Счастлив не тот, кто таким кому-либо кажеться, а тот, кто таким себя чувствует. 
(Публилий Сир)6

 В рамках праздника проходили соревнования по 

лыжным гонкам. Места распределились так:

Среди юношей: 

По возвращении всех ждал чаепитие в приятной 

компании!

2е место - Голубкин Анатолий, 09-ТР-1

После забега ребята отправились на массовую 

прогулку по лесу. Большой восторг у студентов 

вызвали игра в снежки и катание с горок. 

1е место - Бутаков Андрей, 05-ТР-2

В воскресенье, 20 марта, для студентов и 

преподавателей прошел, ставший уже традиционным, 

«День Здоровья ИРИТ». В 10 часов утра все собрались 

на лыжной базе, на Щелоковском хуторе. К всеобщей 

радости, в лесу было просто замечательно:  солнечно, 

ни луж, как в городе, ни ветра. А ночью к тому же 

прошел небольшой снег.

3е место - Зуев Игорь, 09-ТР-1

За победу участники получили медали и грамоты.

Среди девушек 1е место заняла Оголихина Алена, 

08-АС-1.



7
Заботясь о счастье других, мы находим свое собственное. (Платон)

Наверное ни для кого не секрет, что в НГТУ 

существует собственная танцевальная студия. Не 

знали? Тогда это интервью для вас. В качестве 

интервьюируемого любезно согласилась выступить 

Евгения Аверьянова, студентка Института 

Радиоэлектроники и Информационных Технологий, а 

так же участница коллектива «Choco Dance».

Танец ― это твой пульс, твое сердцебиение, 

твое дыхание.

в счастье, радости, грусти и зависти.

Жак де'Амбуа

 

 

Это выражение во времени и в движении,

08-ИСТ

Это ритм твоей жизни.

- А как ты попала в танцевальную студию НГТУ?

Я попала в студию совсем недавно, хотя знала о её 

существовании достаточно давно. Меня пригласила моя 

знакомая - руководитель коллектива Фадеева Екатерина. 

Я знаю, как она работает и как относится к делу, поэтому 

легко согласилась. И, кстати, ни разу не пожалела о 

своем решении. 

- Как давно занимаешься танцами (в «Choco Dance» в 

том числе)? Какие стили тебе наиболее интересны?

-Тяжело ли попасть в «Choco Dance»?

Попасть в студию совсем несложно. Достаточно иметь 

желание танцевать и сделать пропуск в общежитие №2 

НГТУ им. Р.Е. Алексеева, которое находится на пл. Лядова. 

Тренировки проходят в спортзале на третьем этаже.

Как долго существует «Choco Dance»? 

Коллектив существует 4 года, и только 2 года назад он 

был переименован в «ChocoDance». Это наше 

официальное название на данный момент.

Дмитриева Ольга

Мне кажется, танцы - это любовь на всю жизнь. Я с 

детства с удовольствием смотрела по телевизору 

различные танцевальные соревнования, танцевала на 

школьных мероприятиях и дискотеках, но до «Choco 

Dance» нигде серьёзно ими не занималась. 

Мне интересны все танцевальные стили, я не могу 

выделить никакой конкретно. И очень нравится то, что в 

студии можно попробовать все стили, потому что Катя 

постоянно включает в разминку элементы различных 

направлений.

- В каком стиле работает ваш танцевальный 

коллектив?

Наш коллектив танцует эстрадные и современные танцы.

- Как часто приходиться выступать? На каких 

мероприятиях?

Мы выступаем на всех мероприятиях, проводимых в 

НГТУ им. Р.Е. Алексеева, а также в крупных студенческих, 

таких как, Студенческая весна, Осенние дебюты и т.д.

- Бывали ли какие-нибудь курьезные случаи, связанные с 

выступлениями?

Курьёзных 

случаев на 

выступлениях я 

не могу 

припомнить, а 

вот на 

репетициях 

иногда 

позволяем себе 

"дурачиться".

- Сколько 

времени уходит 

на постановку 

одного танца? 

Как часто 

приходится 

тренироваться? 

Мы тренируемся 

4 раза в неделю 

по три часа. 

Обычно 

руководитель приходит со своими наработками и идеями, 

которые корректируются и отрабатываются на репетициях. 

Что-то дается легче, что-то сложнее. Поэтому точно нельзя 

сказать, сколько времени потребуется на постановку танца. 

Ты всегда можешь высказать своё мнение, предложить 

какое-то движение - это здорово.Главными хореографами у 

нас выступают руководитель коллектива - Фадеева 

Екатерина и мастер спорта международного класса по 

спортивным бальным танцам Вотинцева Татьяна - 

выпускница Политеха.



Смех - это солнце: оно прогоняет зиму с человеческого лица. - В. Гюго 8

Сколько иногородних студентов у нас в Политехе, а в 

частности на ИРИТе? Никогда не задавались таким 

вопросом? А в дирекции нашего факультета ведется такая 

статистика. 

Современное общество требует от нас наличие 

заветных корочек, без которых, считается, нельзя 

выйти в свет и стать настоящим человеком. 

Всего на ИРИТе учится около 700 иногородних студентов 

– это около 30% от всех учащихся. 

Во-вторых, если и есть в городе филиал института, то 

может не быть нужной специальности. В таких филиалах 

чаще всего есть только те специальности, которые 

наиболее нужны для города. Если есть заводы, значит 

должны быть и инженеры. Но не всем по душе такое 

предраспределение. А может просто и не быть выбранного 

ВУЗа. Или и институт есть, и специальность нужная, 

а бюджетных мест мало или совсем нет. Все знают, сколько 

сейчас стоит получить долгожданный диплом. 

Многие не видят перспективы будущей жизни в своем 

городе. В провинциальных городах, конечно, почти нечего 

ловить, но и в крупных не так уж и просто добиться желаемого. 

Рабочих мест может и больше, но и желающих на порядок 

выше, если даже не на два.

Уже в старших классах перед школьниками встает важный 

вопрос: какой ВУЗ выбрать, где лучше учиться и как не 

ошибиться с выбором специальности. Кто-то остается 

учиться в своем городе, кто-то спешит покорять Москву, 

Питер и другие города, куда ежеминутно слетается, как мухи 

на бутерброд с вареньем, такие же «покорители». 

Что привлекает молодежь уезжать учиться подальше от 

своих городов? Причин достаточно много.

В третьих, в больших городах уровень образования выше. С 

одной стороны это так. Наблюдала, что в филиалах бывает, 

отменяют занятия из-за того, что из головного ВУЗа не смог 

приехать преподаватель. Но с другой стороны, уровень 

образования в целом будет одинаков. Все зависит от 

конкретных преподавателей, а не от заветных букв в названии 

института.

Другие бегут из дома подальше от нравоучений родителей. 

Кого же не привлекает заманчивая самостоятельная жизнь, 

общежитие или съемная квартира, студенческие вечеринки и 

практически никакого контроля? Мало кто откажется :)

Следующая причина – это сам город. Кому-то нравится 

тихая и спокойная жизнь, а кого-то привлекает бешеный темп 

мегаполисов. Во всем есть свои плюсы. Кого-то привлекает 

Петербург с его историческими улочками и разводными 

мостами, других тянет Москва – хочется почувствовать себя 

жителем столицы. А третьи едут в Нижний Новгород – и город 

большой, и находится, например, не так далеко от дома. Ну, а 

кто-то просто хочет что-то поменять в своей жизни: сменить 

обстановку, познакомиться с новыми людьми. «В другом 

городе и жить веселее», - сказала одна моя знакомая.

Но не всегда студенты едут в Нижний Новгород поступать в 

Политех из маленьких городов. Некоторые едут из Чебоксар, 

Казани, Йошкар-Олы, Тамбова и даже Махачкалы. Что-то 

привлекает их в нашем любимом ВУЗе, так что мы должны 

гордится тем, что учимся здесь.   

Во-первых, во многих маленьких городах и селах просто 

нет ВУЗов. Поэтому приходится собирать свои пожитки и 

ехать навстречу знаниям куда-нибудь подальше от дома. 

Если раньше люди оставались в своих родных городах, 

находили себе какую-никакую работу, то сейчас все хотят 

себе лучшей жизни: получить образование, найти 

в ы с о к о о п л ач и в а е м у ю  р а б от у,  уд ач н о  в ы й т и  

замуж/жениться, выбраться из своей глубинки (нужное 

подчеркнуть). Желание выбраться из провинции, завести 

семью - это нормально. Каждый достоин жить так, как ему 

хочется.

Опрос, проведенный мною, показал, почему же студенты 

уезжают из своих городов:



Человек, по настоящему мыслящий, черпает из своих ошибок не меньше познания, чем из своих успехов. Джон Дьюи 9

Таня: Хочется чего-то нового... Расширение круга 
возможностей, друзей, деятельности...

Максим: Уехал, потому что в своем городе нет перспективы, 
роста, да и чем могут привлечь малые города?!

Большинство считает, что в больших городах уровень 
образования выше и лишь немногие бегут подальше от 
родителей :). Это должно радовать.

Юля: Уехала потому, что выбранный ВУЗ находится в другом 
городе:)

Поинтересовавшись у друзей вопросом, почему же они 
уехали из своего родного города, я получила следующие 
ответы:

Наташа: Сначала привыкаешь к городу, в который уезжаешь 
учиться. А после гораздо больше шансов устроиться на 
хорошую работу:))) И, вообще, просто интересно узнавать 
новых людей и новые возможности!)))

Все это, конечно, хорошо, но если только развлекаться, то 
будет все равно где учиться. Буквы-то в дипломе будут стоять и 
престижные, но в голове может ничего не быть совсем. Тогда 
смысл в пяти годах, проведенных в институте, будет нулевым. 
Только если сломать об гранит науки парочку зубов, можно 
чему-либо научиться. 

Костя:  В моем родном Павлово, нет той специальности, 
которой мне надо. Уровень образования - это вообще 
отдельная тема, а получать корочки за деньги не в моих 

интересах. Также хочу быть подальше от родителей и жить 
самостоятельно!)

Илья:  Уехал, потому что абсолютно ясным для меня было 
то, что в Павлово нужного образования не получить. Во-вторых, 
самостоятельная жизнь очень соблазнила)).

Кириллова Ирина 08-РРТ

На протяжении многих лет традиционно в НГТУ проводится комплексная Спартакиада по многим видам спорта 
среди факультетов  и институтов университета. Как правило, ИРИТ в этой Спартакиаде всегда занимал одно из 
лидирующих мест. Сегодня мы представляем текущие результаты Спартакиады-2011, итоги которой будут 
подведены после эстафетного пробега в мае 2011г.

Виды спорта АМИ АВШ ИФХ
Ф 

ФМиАТ ИПТМ ФАЭ ИРИТ ФКТ ФМВТ ИЯЭиТФ ФЭМИ 

ШАХМАТЫ 1-2 4 8 9 10 7 1-2 11 5 3 6 

НАСТОЛЬНЫЙ 
ТЕННИС 

9 6 5 10 3 4 2 1 11 7 8 

ПАУЭРЛИФТИНГ  12 6 4 7 2 3 5 12 12 8 1 

БАСКЕТБОЛ 
жен. 

           

БАСКЕТБОЛ 
муж. 

           

ВОЛЕЙБОЛ 
жен. 

12 12 12 12 2 4 1 12 6 5 3 

ВОЛЕЙБОЛ 
муж. 

6 8 7 4 1 2 3 11 10 9 5 

ЛЫЖНЫЕ 
ГОНКИ 

3 9 7 8 10 1 2 5 6 4 11 

МИНИ-ФУТБОЛ 5 10-11 9 3 2 7 4 6 8 1 10-11 

ЛЕГКАЯ 
АТЛЕТИКА 

           

БАДМИНТОН 12 12 5 12 4 2 3 8 1 6 7 

61 
ЭСТАФЕТНЫЙ 
ПРОБЕГ 

           

ОЧКИ            

МЕСТО            

 

Спорт, спорт, спорт!



Настоящая забота о будущем состоит в том, чтобы отдать всё настоящему... Альбер 
Камю10

Дизайнер Сан Хун Ли (Sang-Hoon Lee) представил 

набор флэш-драйвов, выполненный в форме плитки 

шоколада, пишет сайт Yanko Design. В центре "плитки" 

находится сенсорный экран, 

о б ъ е д и н е н н ы й  с  U S B -

концентратором. 

В сообщении не указано, считается ли "плитка" при 

подключении к компьютеру единым накопителем, или 

двенадцатью. Зато известно, что устройство не съедобно и 

не тает в руках. 

К USB-разъемам можно 

подключить до 12 флэш-

накопителей, выполненных в 

виде кусочков шоколадной 

п л и т к и .  Э к р а н  п о м о га ет  

управлять файлами с подключенных флэшек. 

Тот же дизайнер придумал кресла, внутри которых 

располагаются книжные полки, и телефон, на 

откидывающейся сенсорной панели которого можно писать 

буквы.

Американские ученые разработали технологию, 

которая позволяет создать уникальные аккумуляторные 

батареи. Благодаря трехмерной наноструктуре, батареи, 

например, мобильных телефонов могут быть заряжены 

за считанные секунды. Зарядка подобной батареи для 

ноутбука займет всего несколько минут. Пол Браун из 

университета Иллинойса создал новый материал, 

представляющий собой 

п о р и с т ы й  н и к ел е в ы й  

к о м п о з и т ,  к о т о р ы й  

и с п о л ь з у е т с я  в  

и н н о в а ц и о н н о м  

аккумуляторе в качестве 

катода. 

Ученые создали аккумулятор, способный зарядиться за 

несколько секунд.

Сам Пол Браун видит серьезный потенциал своего 

изобретения в сегменте электромобилей. Для этих 

транспортных средств крайне актуально время заряда и 

работы батареи. Также новые АКБ могут найти широкое 

применение в медицине, например для использования в 

дефибрилляторах. Стоит отметить, что производство 

новых батарей может быть налажено уже сейчас – 

процессы, которые использовали американские ученые, 

используются в промышленности достаточно давно. Это 

значит, что зарядка телефона за несколько секунд может в 

ближайшее время стать реальностью.

Пока схема опробована 

на литий-ионных и никель-металлогидридных батареях, 

однако технология может быть применена для 

производства аккумуляторов практически любого типа. По 

мнению ученых, поведение новых батарей больше похоже 

на конденсатор с огромной емкостью. 

Робототехники из Корнелльского университета в США 

представили на суд общественности уникальный 

роботизированный орнитоптер,  созданный с 

использованием современных технологий 3D-печати. 

Устройство, обладающее крошечными размерами, 

способно подниматься в воздух с помощью быстрых 

движений собственных крыльев, умеет зависать на месте 

и самостоятельно изменять высоту полета.

Изготовление крыльев на промышленном оборудовании 

было признано слишком затратным и длительным 

процессом. К счастью, на помощь робототехникам пришли 

технологии быстрого прототипирования. Вооружившись 

3D-принтером Objet EDEN260V, инженеры из Корнелла 

сумели воспроизвести недостающую деталь в течение 

нескольких минут. На устройстве была напечатана легкая и 

прочная рама из углеродного волокна, которую 

робототехники обтянули тончайшей полиэтиленовой 

пленкой.

С а м ы м  с л о ж н ы м  

э т а п о м  п р о ц е с с а  

р а з р а б о т к и  

и с к у с с т в е н н о г о  

н а с е к о м о г о  с т а л о  

к о н с т р у и р о в а н и е  

крыльев. Эти элементы 

конструкции должны быть гибкими и легкими, чтобы робот 

мог удерживаться в воздухе. При этом крылья также 

должны быть достаточно прочными для того, чтобы не 

деформироваться при частых взмахах. 



Экономический вуз. Идет экзамен. Голос 
студента:
- Скажите, а вы именинникам скидку не 
делаете?
Преподаватель, на полном серьезе:
- Конечно! Могу скинуть пару баллов!

Близнецы (21.05 — 21.06)

В течение этого месяца у вас усилится склонность к риску. 
Ваши решения и действия могут стать более смелыми. 
Старайтесь при этом не быть безрассудными. Любые риски 
сейчас стоит оценивать и просчитывать, в том числе 
анализируя прошлый опыт. Если уровень риска окажется 
высоким, то стоит отказаться от участия в подобных 
мероприятиях. Апрель также не лучший период для 
экстремальных развлечений. 

Расположение планет в апреле говорит о том, что главной 
темой всего месяца для вас окажется финансовый вопрос. 
Сейчас можно вернуться к своим прошлым планам или 
идеям относительно заработка. У вас будет достаточно 
энергии и напористости для того, чтобы доработать эти 
планы и успешно их реализовать. Наилучший период для 
этого - последняя декада апреля. 

Стрелец (23.11 — 21.12)

Дева (24.08 — 23.09)

Типичным Ракам в апреле, скорее всего, нередко 
придется отстаивать собственные убеждения, проявлять 
больше напористости и активности в достижении своих 
целей. В течение этого месяца стоит пересмотреть 
некоторые свои задачи. Не исключено, что вы сможете 
посмотреть на них под новым углом. В течение этого 
периода, возможно, вы решите вернуться к прежним планам, 
которых не смогли реализовать или просто пока еще не 
пытались. 

В апреле вы почувствуете прилив сил и жизненной 
энергии, что будет сочетаться с оптимизмом и умением 
видеть перспективы. Вы сможете многое делать быстрее, 
более эффективно справляться с текущими задачами. Это 
будет следствием не только повышенной энергичности, но и 
вашей заинтересованности. У вас появится возможность 
в ы р а з и т ь  с в о ю  и н д и в и д у а л ь н о с т ь ,  п р о я в и т ь  
самостоятельность

Лев (23.07 — 23.08)
Расположение планет в марте принесет типичным Львам 

удачу и гармонию в личных отношениях. Сейчас связь с 
любимым человеком станет более теплой и чувственной. Вы 
сможете лучше понимать друг друга, а в ваших 
взаимоотношениях установится психологический комфорт. 
Это подарит вам необыкновенное ощущение счастья. 
Одинокие Львы в течение этого месяца при желании смогут 
завести новый любовный роман.

Телец (21.04 — 20.05)

Расположение планет в апреле заметно активизирует 
вашу личную жизнь. Сейчас вы станете более напористыми в 
отношениях с противоположным полом, будете чаще 
проявлять инициативу при завязывании новых знакомств. В 
течение этого периода не исключены встречи с бывшими 
возлюбленными. Возможно, сейчас вы сможете что-то 
исправить в отношениях, попытаться избежать повторения 
неудачного сценария. В апреле, скорее всего, у вас появится 
прекрасный потенциал для занятия творчеством. 

Расположение планет в апреле говорит о том, что для вас 
станет более важным собственный внутренний мир. У вас 
появится склонность к уединению, усилится желание 
разобраться в себе, лучше понять свои потребности. Этот 
месяц отлично подходит и для анализа своего прошлого, 
исправления прежних ошибок. Общение с друзьями может 
несколько сократиться. Несмотря на это, первая половина 
месяца подходит для встреч с близкими людьми, обсуждения 
с ними планов на будущее. 

Козерог (22.12 — 20.01)

Этот месяц принесет типичным Близнецам высокую 
активность в общении и взаимодействии со своими 
друзьями. Сейчас не исключены встречи со старыми 
приятелями, которых вы не видели долгое время. Возможно, 
вы сами выступите в роли инициатора таких встреч. Апрель 
также будет характерен появлением у вас новых планов и 
интересных мыслей. Этот период замечательно подходит 
для того, чтобы вернуться к рассмотрению своих прошлых 
идей и их доработке. 

Апрель сулит типичным Водолеям увеличение количества 
коротких поездок. Но сейчас они вряд ли будут проходить 
гладко. Не исключены различные задержки либо изменение 
целей поездок. Именно поэтому все стоит планировать 
заранее, выезжать с запасом времени, делая скидку на 
непредвиденные обстоятельства. В апреле общения станет 
чуть больше. У вас также повыситься склонность к спорам, 
отстаиванию своего мнения. 

Рак (22.06 — 22.07)

Весы (24.09 — 23.10)

Скорпион (24.10 — 22.11)
Апрель типичным Скорпионам сулит много работы. Но не 

спешите сейчас начинать новые проекты в своей 
профессиональной деятельности. Посвятите чуть больше 
времени исправлению прежних ошибок, завершению тех 
проектов, которые были начаты ранее. Это поможет 
избежать проблем с планированием рабочего времени. Если 
не провести работу с долгами и обязательствами, то эти 
вопросы будут постоянно требовать вашего внимания и не 
позволят сосредоточиться на новых планах, делах и задачах. 

Рыбы (21.02 — 20.03)

Овен (21.03 — 20.04)

Дела, связанные с вашим недвижимым имуществом, 
домом или семьей, в апреле выйдут на первый план. В этих 
вопросах вы станете проявлять больше инициативы и 
активности. Не исключено, что всплывут старые нерешенные 
проблемы, которые будут тормозить дальнейшее развитие. 
Сейчас самое время для того, чтобы окончательно с ними 
разобраться. Этот месяц неплохо подойдет для обустройства 
своего дома, проведения ремонта, особенно в том случае, 
если вы давно уже планировали такое мероприятие. 

Типичные Весы в апреле проявят большую активность в 
личных и деловых контактах. В личных отношениях, 
возможно, усилится привязанность к партнеру. Проблемы, 
которые могут возникнуть в этот период, сейчас лучше 
решать путем переговоров и конструктивных бесед, а также 
конкретными поступками. В деловых отношениях самое 
время вспомнить о прошлых соглашениях, вернуться к ранее 
озвученным предложениям и, если нужно, пересмотреть их. 

Водолей (21.01 — 20.02)

Голодный студент, поднимающийся 
пешком к себе домой на 14-й этаж, до 
последнего верил, что жареной 
курицей пахнет именно из его 
квартиры
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xxx: Вот когда идёт семестр, то 
студенты узнают от преподавателя 
что-то новое 
xxx: А когда приходит сессия, то 
наступает очередь преподавателя 
узнавать от студентов что-то новое 
и порой дико внезапное о своём 
предмете... 

- Ну что, в институте трудней 
учиться, чем в школе?
- Нет, не трудней, но оценки ниже 
ставят.
______________________________

xxx: сессия для студента, как 
первый снег для коммунальщиков - 
вроде и прогноз с датами есть, а 
всё равно "коммунальные службы 
города оказались неготовы..." 
______________________________
Главное в закрытии сессии - не 
отмечать этот знаменательный 
день аж до следующей сессии... 

______________________________ _____________________________
ххх: Меня из универа выгоняют :( 
ууу: Все так серьезно? 
ххх: Угу 
ууу: А что в деканате на этот счет 
говорят? 
ххх: "Да забирай уже свой диплом 
и чтобы духу твоего здесь не 
было!" 

выдержка из правил проживания в 
общежитии: 
"... Запрещается жарить шашлыки 
внутри блоков на оголенных 
электрических проводах, или иных 
приспособлениях, включая 
мощные лампы накаливания... 
...Категорически запрещается 
собирать реактивные двигатели 
или иные приборы из 
холодильников или любой другой 
бытовой техники внутри 
помещений общежития..." 

Парень входит в женское 
общежитие. Вахтерша его 
спрашивает:
- Вы к кому, молодой человек?
- А к кому Вы посоветуете?

Старый профессор: 
- Недавно мне приснилось: читаю 
я лекцию студентам. Просыпаюсь. 
И что вы думаете?! 
Действительно читаю лекцию! 
_____________________________

_____________________________

Все, кого завкафедры знает лично 
в лицо, это либо будущие 
аспиранты либо будущие солдаты

____________________________

Разговор в метро: 

- Молодой человек, можно с вами 
познакомиться? 
- Нет. У меня сессия на носу, 
курсач не дописан и двум моим 
одногруппникам уже пришла 
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